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Concessionária de rodovia repassa R$768 mil de 
imposto para Engenheiro Coelho 

O município de En-
genheiro Coelho rece-
beu um repasse de pou-
co mais de R$768 mil 
de ISS da concessioná-
ria Rota das Bandeiras. 
Este valor corresponde 
aos meses de janeiro a 
julho deste ano.

Sobre o valor, a con-
cessionária destaca que 
é proveniente da exten-
são da rodovia que pas-
sa pelo perímetro da 
cidade e que cada uma 
tem liberdade para es-
colher onde serão in-
vestidos estes valor, 

como saúde e educa-
ção. De acordo com o 
portal da concessioná-
ria, Engenheiro Coelho 
recebeu R$768.516,60 
provenientes do Im-
posto Sobre Serviços 
(ISS) que é destinado 
ao município.
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Secretaria Municipal de Esporte 
realiza torneio ‘Retomada Esportiva 

2021’ em Engenheiro Coelho

PROFISSIONAIS DA SAÚDE 
DEVEM PERMANECER 

NAS ESCOLAS DURANTE O 
RETORNO ÀS AULAS

A Secretar ia  Mu-
nicipal de Esportes e 
Lazer realiza no fim 
de semana o torneio 
de futebol de campo 
‘Retomada Esportiva 

2021’. O torneio tem 
como objet ivo  mar-
car  a  retomada dos 
eventos esportivos na 
cidade e acontece na 
m a n h ã  d e  d o m i n g o 

(5), no campo de fute-
bol do Jardim Brasil. A 
secretaria de esportes 
convidou dez times da 
cidade para participa-
rem do torneio. 

Esse foi um pedi-
do do prefei to ,  Dr. 
Zeedivaldo Alves de 
Miranda, feito para a 

Secretaria Municipal 
de Saúde e repete o 
que foi feito durante o 
retorno das atividades 

nas creches do muni-
cípio, que aconteceu 
no fim de agosto.

Nascidos em Maio podem 
sacar auxílio emergencial

Mais de 70% da população já 
recebeu a primeira dose da 

Vacina contra Covid-19
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Os trabalhadores 
informais e inscritos 
no  Cadastro  Único 
para Programas So-

ciais do Governo Fe-
deral (CadÚnico) nas-
cidos em maio podem 
sacar ou transferir, 

a partir de hoje (9), 
a quinta parcela do 
auxílio emergencial 
2021.  

O município de En-
genheiro Coelho conta 
com mais de 70% da 
população vacinada 
com a primeira dose 

do imunizante contra 
a Covid-19, os dados  
foram divulgados pelo 
portal  VacinaJá,  do 
Governo do Estado, 

nesta  segunda-feira 
(6). De acordo com a 
informação, o Municí-
pio já vacinou 70,89% 
da população.
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O município de En-
genheiro Coelho re-
cebeu um repasse de 
pouco mais de R$768 
mil  de  ISS da  con-
cessionária Rota das 
Bandeiras. Este valor 
corresponde aos me-
ses de janeiro a julho 
deste ano.

Sobre o valor, a con-
cessionária destaca 
que é proveniente da 
extensão da rodovia 
que passa pelo perí-
metro da cidade e que 
cada uma tem liberda-
de para escolher onde 

serão investidos estes 
valor, como saúde e 
educação.  De acor-
do com o portal  da 
concessionária,  En-
genheiro Coelho re-
cebeu R$768.516,60 
provenientes do Im-
posto Sobre Serviços 
(ISS) que é destinado 
ao  munic ípio .  Este 
valor corresponde aos 
que são arrecadados 
pela praça de pedágio 
que fica na cidade (na 
rodovia Professor Ze-
ferino Vaz – SP-332). 
Além do pedágio, es-

tão inclusos serviços 
de manutenção da via, 
também arrecadado 
em forma de imposto.

N e s t e  p e r í o d o , 
de  janeiro  a  ju lho, 
a concessionária fez 
um repasse de R$25 
milhões em ISS aos 
municípios que estão 
dentro do Corredor 
Dom Pedro I, que con-
templa  as  rodovias 
Dom Pedro  I ,  Pro-
fessor Zeferino Vaz, 
Engenheiro Constân-
cio Cintra e Romildo 
Prado.

A Polícia  Mil i tar 
(PM) deteve um ado-
lescente nesta segun-
da-feira (06), em En-
genheiro Coelho. O 
m e n o r  e s t a v a  c o m 
27 pinos de cocaína 
e 45 pedras de crack 
e foi  levado para a 
delegacia  de  Artur 
Nogueira.

A  P M  e s t a v a  e m 
patrulhamento pela 
Rua José Correia de 
Oliveira próximo a 

um terreno baldio, 
q u a n d o  a b o r d o u  o 
menor que já é co-
nhecido pelos meios 
policiais por tráfico 
de drogas. O adoles-
cente estava saindo 
do terreno baldio e 
foi  revistado pelos 
p o l i c i a i s .  D u r a n t e 
busca pessoal, os po-
liciais encontraram 
drogas na genitália e 
na bermuda do me-
nor. Segundo os po-

liciais, ele confessou 
que estava vendendo 
droga.

Diante  disso,  foi 
dada voz de apreen-
são ao adolescente 
e ele foi  conduzido 
para a Delegacia de 
Polícia de Artur No-
gueira. Depois de to-
dos os procedimentos 
legais, o adolescente 
foi  l iberado para o 
responsável e a droga 
ficou apreendida.

Os trabalhadores in-
formais e inscritos no 
Cadastro Único para 
Programas Sociais do 
Governo Federal (Ca-
dÚnico) nascidos em 
maio podem sacar ou 
transferir, a partir de 

hoje (9), a quinta par-
cela do auxílio emer-
gencial 2021.  

Os recursos também 
poderão ser transferi-
dos para uma conta-
-corrente, sem custos 
para o usuário. Até 

agora, o dinheiro só 
podia ser movimenta-
do por meio do apli-
cativo Caixa Tem, que 
permite o pagamento 
de contas domésticas 
(água, luz, telefone e 
gás), de boletos, com-

pras em lojas virtuais 
ou compras com o có-
digo QR (versão avan-
çada do código de bar-
ras) em maquininhas 
de estabelecimentos 
parceiros.

Em caso de dúvidas, 

a central telefônica 111 
da Caixa funciona de 
segunda a domingo, 
das 7h às 22h. Além 
disso, o beneficiário 
pode consultar o site 
auxilio.caixa.gov.br.

O auxílio emergen-
cial foi criado em abril 
do ano passado pelo 
governo federal para 
atender pessoas vul-
neráveis afetadas pela 
pandemia de covid-19. 
Ele foi pago em cinco 
parcelas de R$ 600 ou 
R$ 1,2 mil para mães 
chefes de família mo-
noparental e, depois, 
estendido até 31 de de-
zembro de 2020 em até 
quatro parcelas de R$ 
300 ou R$ 600 cada.

Neste ano, a nova 
rodada de pagamen-
tos, durante sete me-
ses, prevê parcelas de 
R$ 150 a R$ 375, de-
pendendo do perfil: 
as famílias, em geral, 
recebem R$ 250; a fa-
mília monoparental, 
chefiada por uma mu-
lher, recebe R$ 375; 

e pessoas que moram 
sozinhas recebem R$ 
150.

Regras
Pelas regras estabe-

lecidas, o auxílio será 
pago às famílias com 
renda mensal total de 
até três salários mí-
nimos, desde que a 
renda por pessoa seja 
inferior a meio salário 
mínimo. É necessário 
que o beneficiário já 
tenha sido considerado 
elegível até dezembro 
de 2020, pois não há 
nova fase de inscrições. 
Para quem recebe o 
Bolsa Família, conti-
nua valendo a regra do 
valor mais vantajoso, 
seja a parcela paga no 
programa social, seja a 
do auxílio emergencial.

O programa se en-
cerraria com a quarta 
parcela, depositada em 
julho e sacada em agos-
to, mas foi prorrogado 
até outubro, com os 
mesmos valores para 
o benefício.

Fonte: Agência Brasil

Valor condiz com a arrecadação de janeiro a julho de 2021

Jovem, mas já um “velho conhecido” dos policiais, o menor portava 45 pedras de crack 

Saques podem ser feitos nas agências da Caixa

Concessionária de rodovia repassa R$768 mil de 
imposto para Engenheiro Coelho 

Menor é detido com drogas em 
Engenheiro Coelho

Nascidos em Maio podem sacar auxílio 
emergencial

Cidade
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Esse foi um pedido 
do prefeito, Dr. Zee-
divaldo Alves de Mi-
randa, feito para a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde e repete o que 
foi feito durante o re-

torno das atividades 
nas creches do muni-
cípio, que aconteceu no 
fim de agosto.

Segundo Marli An-
tunes Vieira dos Reis, 
Diretora de Coordena-

doria de Planejamento 
e Vigilância em Saúde 
do município, “durante 
o retorno das aulas nas 
creches nós mantive-
mos dois funcionários 
da saúde acompanhan-
do o retorno das ativi-
dades em cada uma das 
u n i d a d e s  e s c o l a r e s . 
Esses profissionais re-
cepcionavam os alunos 
e aferiam a temperatu-
ra das crianças”.

Durante o período 
de aula, os profissio-
nais de saúde orienta-
vam os alunos sobre o 
uso do kit de higiene 
pessoal. O kit, compos-

to por três máscaras 
facial, uma toalha, uma 
garraf inha,  a lém de 
álcool em gel e sabão 
líquido, foi disponibi-
lizado pela Secretaria 
Municipal de Educação 
para cada um dos alu-
nos, durante o retorno 
às atividades.

“Além de  a fer i r  a 
temperatura dos alu-
nos, os nossos profis-
sionais realizam uma 
pequena tr iagem de 
saúde com os respon-
sáveis  pelos  a lunos. 
Assim, caso algum alu-
no ou familiar estives-
se com algum sintoma 

suspeito de Covid-19 
já recebia orientação e 
era encaminhado para 
o atendimento em uma 
u n i d a d e  d e  s a ú d e ” , 
completou a coorde-
nadora.

Retorno as aulas
Com a proximidade 

do  re torno  às  au las 
para os alunos do Ensi-
no Fundamental I e II, 
a previsão é que esses 
mesmos protocolos de 
saúde sejam mantidos 
nesta nova fase.

Na quarta-feira (8), 
a  secretaria  de edu-
cação vai realizar um 
encontro com os edu-

cadores e gestores da 
escola. Durante o en-
contro, os protocolos 
de saúde adotados se-
rão reforçados para a 
volta às aulas.

“Nossos profissio-
nais estão preparados 
para dar suporte para 
os educadores e alunos 
durante o retorno às 
atividades presenciais. 
Queremos garantir que 
tudo seja  executado 
como planejamos”, fi-
nalizou Marli.

F o n t e :  P r e f e i t u r a 
Municipal de Eng° Co-
elho

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (8) a imple-
mentação da merenda 
escolar extra para mais 
de 700 mil estudantes 
em situação de vulnera-
bilidade social da rede 
estadual. A medida vai 
entrar em vigor a partir 
de 27 de setembro, após 
as famílias de baixa ren-
da inseridas no Cadastro 
Único do Governo Fe-
deral inscreverem seus 
filhos no sistema da Se-
cretaria da Educação.

“Esta é mais uma me-
dida do Governo do Es-
tado para proteger os 
alunos vulneráveis da 
rede pública estadual 
de ensino. Há duas se-
manas, anunciamos o 
Programa de Combate 
à Evasão Escolar, des-

tinando R$ 1 mil para 
que 300 mil estudantes 
carentes para que con-
tinuem frequentando as 
aulas”, disse Doria.

No total, serão R$ 424 
milhões investidos na 
ação. A medida faz parte 
da política de alimen-
tação suplementar im-
plantada pela Secretaria 
da Educação no período 
de pandemia e pós-pan-
dêmico.

“Desde o início da 
pandemia, fomos o pri-
meiro estado a apresen-
tar uma solução para 
quem está na pobreza 
e extrema pobreza. De 
forma inédita, o Governo 
do Estado lança a conti-
nuidade desse programa 
suplementar da merenda 
escolar”, afirmou o Se-
cretário da Educação, 

Rossieli Soares.
A partir de quinta-

-feira (9), os estudantes 
interessados podem re-
alizar a manifestação de 
interesse na Secretaria 
Escolar Digital – SED 
(https://sed.educacao.
sp.gov.br/saiba-como-
-acessar). As refeições 
começam a ser servidas 
a partir do dia 27 de se-
tembro. A distribuição 
da refeição extra será fei-
ta da seguinte maneira:

• Estudantes do perí-
odo diurno nas escolas 
regulares terão direito 
a duas refeições diaria-
mente: uma na escola e 
a outra que poderá ser 
levada para casa;

• Estudantes do perí-
odo noturno nas escolas 
regulares além da me-
renda servida na escola, 

será fornecido kit ali-
mentação;

• Estudantes em esco-
las de ensino integral em 
adição à refeição diária, 
os dois lanches já servi-
dos ganharão reforço.

Desde o início da 
pandemia, a Secreta-
ria da Educação adotou 
medidas para apoiar as 
famílias dos estudan-
tes da Rede Estadual, 
principalmente durante 
o período de suspensão 
das aulas presenciais. 
No programa Merenda 
em Casa, foram pagos R$ 
395,6 milhões em 10 par-
celas – R$ 55/mês pagos 
por estudante – para 770 
mil alunos beneficiados, 
cerca de 22% da rede.

Melhoria do cardápio
A Secretaria da Edu-

cação calcula o inves-

timento de mais de R$ 
106,6 milhões aplicados 
na melhoria do cardápio. 
Alimentos como carne 
pronta para o consumo, 
mistura em pó de prepa-
ro de bebida láctea, torta 
salgada e bolos deixaram 
os cardápios desde 2020. 
Além disso, as compras 
de agricultura familiar 
foram reformuladas e 
priorizadas.

Com isso, houve o au-
mento da oferta mensal 
nas refeições do feijão, 
da proteína animal in 
natura, das frutas e dos 
artigos de hortifruti. Já 
os alunos que sofrem 
com alguma restrição 
ou patologia relacionada 
à alimentação, como a 
doença celíaca, também 
são contemplados com 
um cardápio especial e 

orientação nutricional.
Agricultura familiar
A ampliação da oferta 

de produtos da agricul-
tura familiar na merenda 
escolar também é uma 
das estratégias adota-
das pela Secretaria da 
Educação para garantir 
a segurança alimentar e 
nutricional dos alunos 
da rede pública estadual.

A meta de destinar ao 
menos 30% dos recursos 
recebidos do Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE) – apro-
ximadamente R$ 60 mi-
lhões – para a compra de 
produtos fornecidos por 
pequenos produtores, 
até o início de 2019, não 
era cumprida. Em 2021, 
a meta será ultrapassada 
em 10%, com R$ 66,2 
milhões investidos.

O Centro Universi-
tário Adventista de São 
Paulo (UNASP) lançou, 
nesta quarta (08), a 
divulgação do projeto 
chamado Eu Apoio, uma 
ação voltada para a ar-
recadação de recursos 
que serão direcionados 
para financiar os custos 
acadêmicos dos alunos 
da educação básica, da 
graduação e da pós-gra-
duação que estudam no 
UNASP. A proposta do 
projeto é garantir que 
os recursos arrecadados 
sejam encaminhados de 
forma segura para o seu 
destino.

O Eu Apoio é uma 
plataforma que possibi-
lita a conexão entre pos-
síveis doadores e alunos 
que precisam de auxílio 
para pagar a mensa-
lidade. O cadastro no 
portal é bastante práti-
co, e qualquer um pode 
doar.  Os alunos que 
precisam de ajuda preci-
sam estar devidamente 
matriculados e utilizar 
o e-mail cadastrado na 
secretaria para poder 
criar seu perfil com uma 
apresentação pessoal, 
informando o seu curso 
e contando um pouco de 
sua história, em seguida 

devem gerar um link 
que pode ser compar-
tilhado em suas redes 
sociais e aplicativos de 
mensagem. Assim ele 
mesmo faz a sua divul-
gação. Os doadores têm 
a opção de realizar a do-
ação de forma anônima 
ou se identificar. A do-
ação é feita pelo portal 
e o valor arrecadado é 
encaminhado com segu-
rança para quitação das 
despesas acadêmicas do 
estudante. 

 Divulgação
A colaboradora Ja-

naína de Melo Brito, 
que atua no setor de 
Recursos Humanos, foi 
quem teve a ideia. Jana-
ína conta que há tempos 
vinha percebendo que 
algumas famílias esta-
vam com dificuldades 
de manter as mensa-
lidades em dia, e com 
a pandemia a situação 
financeira de muitos se 
agravou. Para Janaina, 
ter um portal oficial do 
UNASP de arrecadação 
direcionada no qual os 
alunos que necessitam 
de ajuda financeira pu-
dessem se cadastrar, 
traria mais segurança 
aos doadores e daria a 
muitos a oportunidade 

de realizar o sonho de 
concluir uma gradua-
ção. 

“Esse projeto surgiu 
em um momento em que 
vi muitas pessoas tendo 
dificuldade de pagar 
suas mensalidades. Fui 
para casa triste com o 
que estava acontecendo 
e comecei a pensar em 
como a gente poderia 
ajudar tanto os alunos 
quanto a instituição. Eu 
orei a Deus e tive a ideia 
desse projeto. Liguei 
para o Telson Vargas e 
falei sobre esse projeto. 
Ele amou a ideia e em 
seguida começou a pla-
nejar a execução. No dia 
seguinte já estávamos 
com uma equipe estu-
dando as possibilidades 
para tornar esse projeto 
possível”, relata.

Telson Vargas, vice-
-reitor administrativo 
do UNASP, entende a 
grandiosidade do pro-
jeto e comenta que viu 
nele uma ótima oportu-
nidade de desenvolver 
uma ferramenta que dê 
credibilidade aos alu-
nos para que pudessem 
solicitar ajuda. Além 
do auxílio financeiro, 
o aluno tem a oportu-
nidade de estudar em 

uma instituição que 
preza pelos princípios 
cristãos. “O aluno que 
estuda em uma escola 
missionária (internatos 
e escolas adventistas), 
recebe a influência da 
educação adventista, 
moldando o seu caráter, 
tendo uma vida mais 
saudável através de uma 
alimentação balanceada 
e das atividades físicas 
oferecidas pela insti-
tuição, e principalmen-
te: tem a oportunidade 
de viver experiências 
que contribuirão para 
o seu desenvolvimento 
espiritual”, conclui. O 
departamento de co-
municação institucional 
do UNASP desenvolveu 
toda a campanha de di-
vulgação da ação.

Ulisses Oliveira, alu-
no de Engenharia de 
Produção, encontrou 
no Eu Apoio uma saída 
para conseguir angariar 
recursos para continuar 
os estudos. Ulisses con-
ta que sua mãe perdeu o 
emprego logo no início 
da pandemia, e como 
ela o ajudava a pagar a 
faculdade, ele buscou na 
colportagem uma forma 
de arrecadar dinheiro. 
Nesse contexto, ele co-

nheceu a plataforma do 
Eu Apoio, se cadastrou e 
criou o perfil para rece-
ber as doações. O auxílio 
recebido ajudou o aluno 
a seguir adiante com 
os estudos e ficar mais 
próximo da formatura.

O UNASP e a filan-
tropia

 
Ulisses Oliveira, alu-

no benefic iado pela 
campanha do Eu Apoio 
Foto: Divulgação

O Centro Universi-
tário Adventista de São 
Paulo (UNASP) é uma 
instituição filantrópica 
que possui pelo menos 
4 modelos de bolsas 
disponíveis. Atualmen-
te, mais de 4 mil alunos 
matriculados são bolsis-
tas. Os estudantes que 
desejarem angariar uma 
bolsa pelo PROUNI ou 
pelo FIES, necessitam 
realizar o Exame Na-
cional do Ensino Mé-
dio (ENEM), possuir a 
documentação neces-
sária e se enquadrar 
nos critérios exigidos 
pelo Governo Federal. 
Dentro da instituição 
existe o setor respon-
sável pela filantropia, 
que realiza a análise do 
perfil e o estudo de caso 

de cada candidato para 
encaminhar as bolsas 
disponíveis de acordo 
com a necessidade de 
cada família. 

Entre as modalida-
des, existe a bolsa do 
pensionato, na qual o 
aluno recebe descontos 
por horas de atividade 
educativa, o desconto 
também pode ser apli-
cado na mensalidade 
acadêmica. Esta se apli-
ca para os candidatos 
que desejam estudar 
em regime de interna-
to. O colégio é aberto 
para negociações co-
merciais que facilitem o 
pagamento dos estudos, 
porém as vagas para 
alunos bolsistas são li-
mitadas, por isso o pro-
jeto Eu Apoio pode ser 
uma nova opção para 
auxiliar aqueles que ne-
cessitam de recursos fi-
nanceiros e conectá-los 
a quem pode e deseja 
ajudar. Para ter maiores 
informações sobre os 
critérios para participar 
do projeto, basta acessar 
o site euapoio.unasp.br 
onde constam todas as 
orientações e também o 
regulamento do projeto.

Fonte: Unasp Notí-
cias

Os profissionais de saúde, que acompanharam o retorno das atividades nas creches, devem permanecer nas escolas de ensino 
fundamental durante o retorno às aulas. 

Medida entra em vigor a partir de 27 de setembro para famílias de baixa renda inseridas no Cadastro Único e inscritas no sis-
tema da Educação

PROFISSIONAIS DA SAÚDE DEVEM PERMANECER 
NAS ESCOLAS DURANTE O RETORNO ÀS AULAS

SP vai servir merenda extra para 700 mil alunos em 
situação de vulnerabilidade social

UNASP promove projeto Eu Apoio para 
arrecadar recursos para alunos

Foto: Divulgação
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O presidente do Su-
premo Tribunal Fede-
ral (STF), ministro Luiz 
Fux, disse na quarta-fei-
ra (8) que a Corte não 
vai aceitar ameaças à 
sua independência e ao 
cumprimento de suas 
decisões. As declarações 
foram dadas em resposta 
às falas do presidente 
Jair Bolsonaro durante 
as manifestações de 7 de 
setembro.   

No início da sessão da 
tarde, o presidente do 
STF leu discurso no qual 
declarou que críticas ins-
titucionais ao trabalho 
da Corte não se confun-
dem com “narrativas de 
descredibilização do STF 
e de seus membros, tal 
como vem sendo grave-
mente difundidas pelo 
chefe da nação”. 

“Ofender a honra dos 
ministros, incitar a po-
pulação a propagar dis-
cursos de ódio contra a 
instituição do Supremo 
Tribunal Federal e incen-
tivar o descumprimento 
de decisões judiciais são 
práticas antidemocrá-
ticas, ilícitas e intole-

ráveis, em respeito ao 
juramento constitucio-
nal que fizemos ao assu-
mirmos uma cadeira na 
Corte”, afirmou. 

Fux também declarou 
que o Supremo não vai 
aceitar ameaças ao des-
cumprimento de suas 

decisões. 
“O Supremo Tribu-

nal Federal também não 
tolerará ameaças à au-
toridade de suas deci-
sões. Se o desprezo às 
decisões judiciais ocorre 
por iniciativa do chefe de 
qualquer dos Poderes, 

essa atitude, além de 
representar um atentado 
à democracia, configura 
crime de responsabilida-
de, a ser analisado pelo 
Congresso Nacional”, 
alertou. 

O presidente do STF 
também destacou que 

as manifestações ocor-
reram pacificamente e 
elogiou as forças de se-
gurança por preservarem 
a ordem.

“De norte a sul do 
país, percebemos que os 
policiais e demais agen-
tes atuaram conscientes 

de que a democracia é 
importante não apenas 
para si, mas também para 
seus filhos, que crescerão 
ao pálio da normalidade 
institucional que seus 
pais contribuíram para 
manter”, disse. 

PGR
O procurador-geral da 

República, Augusto Aras, 
também discursou e des-
tacou que as manifesta-
ções realizadas ontem 
ocorreram de forma pa-
cífica. “Acompanhamos 
ontem uma festa cívica, 
com manifestações pa-
cíficas, que ocorreram 
hegemonicamente de 
forma ordeira pelas vias 
públicas do Brasil”, ava-
liou.

Aras também defen-
deu o diálogo como cami-
nho para a paz e consen-
so social. “O Ministério 
Público brasileiro atua 
e atuará para que, com 
diálogo, independência 
e harmonia, continue-
mos a perseverar nesse 
percurso de engrandeci-
mento do nosso Brasil”, 
afirmou.

Fonte: Agência Brasil

A Câmara dos De-
putados aprovou, por 
378 votos a favor e 80 
contrários, nesta quinta-
-feira (9) o texto-base do 
projeto de lei que institui 
o novo Código Eleitoral.

Com 898 artigos e 
quase 400 páginas, a 
proposta faz uma refor-
mulação ampla em toda 
a legislação partidária e 
eleitoral. No último dia 
31, o plenário da Câmara 
aprovou, por 322 votos a 
139, o regime de urgên-
cia para tramitação do 
projeto.

Para a conclusão da 
votação, os deputados 
ainda precisam analisar 
os chamados destaques, 
que são sugestões de al-
teração na matéria. Em 
seguida, o texto irá ao 
Senado.

Entre as mudanças 
estabelecidas no relató-
rio, estão: a proibição de 
divulgação de pesquisas 
eleitorais na véspera 
e no dia do pleito; e a 
obrigação dos institutos 
de informar o percentual 
de acerto das pesquisas 
realizadas nas últimas 
cinco eleições.

Essas alterações são 
vistas por especialistas 
como um cerceamento 
de informações para o 
eleitor. Analistas afir-
mam ainda que a proi-
bição de divulgação de 
pesquisas de institutos 
confiáveis às vésperas 
das eleições pode esti-
mular a circulação de 
números falsos, confun-
dindo os eleitores.

Outras  mudanças 
também são alvo de crí-
ticas, como a possibi-
lidade de novos gastos 
com o fundo partidário 
e dispositivos que são 
considerados restrições 

à fiscalização por parte 
da Justiça Eleitoral.

O texto também prevê 
quarentena obrigatória 
de cinco anos para mi-
litares e policiais que 
queiram se candidatar a 
partir de 2026. A relato-
ra da proposta, deputada 
Margarete Coelho (PP-
-PI), previa o afastamen-
to das funções também 
para juízes e membros 
do Ministério Público, 
mas essas duas cate-
gorias foram retiradas 
durante a votação dos 
destaques.

Veja pontos da pro-
posta:

Pesquisas eleitorais
Pelo projeto, as pes-

quisas realizadas em 
data anterior ao dia das 
eleições só poderão ser 
divulgadas até a antevés-
pera do pleito. Hoje, ins-
titutos podem divulgar 
pesquisas de intenção de 
voto até o dia da eleição.

No caso de levanta-
mentos realizados no 
dia das eleições, a divul-
gação só será permitida, 
no caso de presidente da 
República, após o horá-
rio previsto para encer-
ramento da votação em 
todo território nacional. 
Para os demais cargos, 
a divulgação poderá ser 
feita a partir das 17h, no 
horário local.

A relatora também 
manteve no texto o dis-
positivo que estabelece 
que os institutos de pes-
quisa terão que informar 
obrigatoriamente qual 
foi o percentual de acerto 
das pesquisas realizadas 
nas últimas cinco elei-
ções.

O texto permite ainda 
que Ministério Público, 
partidos e coligações 
peçam à Justiça Eleitoral 

acesso ao sistema inter-
no de controle das pes-
quisas de opinião divul-
gadas para que confiram 
os dados publicados.

Além disso, caso a 
Justiça autorize, o inte-
ressado poderá ter aces-
so ao modelo de questio-
nário aplicado.

Segundo a propos-
ta, o instituto de pes-
quisa encaminhará os 
dados no prazo de dois 
dias e permitirá acesso à 
sede ou filial da empresa 
“para exame aleatório 
das planilhas, mapas ou 
equivalentes”.

Uso do fundo parti-
dário

O projeto lista uma 
série de despesas que 
podem ser pagas com re-
cursos públicos do fundo 
partidário – como em 
propagandas políticas, 
no transporte aéreo e na 
compra de bens móveis 
e imóveis.

Diz, ainda, que a verba 
pode ser usada em “ou-
tros gastos de interesse 
partidário, conforme 
deliberação do partido 
político”. Isso, segundo 
especialistas, abre bre-
cha para que qualquer 
tipo de despesa seja paga 
com o fundo - desde he-
licóptero a churrascos 
com chopp.

Fim do sistema pró-
prio da Justiça Eleitoral

O projeto prevê que 
a apresentação dos do-
cumentos seja feita por 
meio do sistema da Re-
ceita Federal, não mais 
pelo modelo atualmente 
usado pela Justiça Elei-
toral.

Técnicos afirmam que 
a mudança atrapalha as 
tabulações e os cruza-
mentos de dados feitos 

pela Justiça Eleitoral.
Teto para multas
A proposta estabele-

ce o teto de R$ 30 mil 
para multar partidos por 
desaprovação de suas 
contas. Hoje, a legisla-
ção prevê que a multa 
será de até 20% do valor 
apontado como irregu-
lar, o que segundo es-
pecialistas pode chegar 
na casa dos milhões no 
acumulado. Além disso, 
o projeto prevê que a 
devolução de recursos 
públicos usados irregu-
larmente pelos partidos 
deve ocorrer apenas “em 
caso de gravidade”.

Contratação de em-
presas

Permite que partidos 
contratem, com recur-
sos do fundo partidário, 
empresas privadas para 
auditar a prestação de 
contas. Isso, na visão 
de técnicos, “terceiriza” 
o trabalho da Justiça 
Eleitoral, que hoje faz o 
acompanhamento dire-
tamente, sem interme-
diários.

Fatos inverídicos
A proposta cria uma 

punição para quem di-
vulgar ou compartilhar 
fatos “que sabe ou gra-
vemente descontextua-
lizados” com o objetivo 
de influenciar o eleitor. 
A pena, segundo a pro-
posta, é de um a quatro 
anos e multa.

A pena pode ser au-
mentada, por exemplo, 
se o crime for cometido 
por meio da internet ou 
se for transmitido em 
tempo real; com uso de 
disparos de mensagem 
em massa; ou se for pra-
ticada para atingir a inte-
gridade das eleições para 
“promover a desordem 
ou estimular a recusa 

social dos resultados 
eleitorais”.

Competências do TSE
O texto permite que 

TSE expeça regulamen-
tos para fazer cumprir 
o Código Eleitoral, mas 
abre espaço para que o 
Congresso suspenda a 
eficácia desses norma-
tivos caso considere que 
o TSE foi além dos seus 
limites e atribuições.

Prescrição de proces-
sos

A proposta diminui 
o prazo da Justiça Elei-
toral para a análise da 
prestação de contas dos 
partidos de cinco para 
três anos, sob pena de 
extinção do processo.

Além disso, outro dis-
positivo permite que no-
vos documentos sejam 
apresentados a qualquer 
momento do processo 
pelos partidos. Segundo 
técnicos da Justiça Elei-
toral, as duas mudanças 
facilitam a prescrição 
dos processos.

Crime de caixa dois
Institui o crime de cai-

xa 2, que consiste “doar, 
receber ou utilizar nas 
campanhas eleitorais, 
próprias ou de terceiros, 
para fins de campanha 
eleitoral, recursos fi-
nanceiros, em qualquer 
modalidade, fora das hi-
póteses e das exigências 
previstas em lei”.

A Justiça, no entanto, 
poderá deixar de aplicar 
a pena se a omissão ou 
irregularidade na pres-
tação de contas se referir 
a valores de origem lícita 
e não extrapolar limite 
legal definido para a 
doação e para os gastos.

N a  a v a l i a ç ã o  d o 
Transparência Partidá-
ria, o dispositivo que 
limita a atuação da Jus-

tiça Eleitoral a verificar a 
regularidade da origem e 
a destinação dos recur-
sos também dificulta a 
fiscalização do caixa 2.

Transporte de elei-
tores

O texto propõe a 
descriminalização do 
transporte irregular de 
eleitores. Pelo projeto, a 
infração passa a ser pu-
nida na esfera cível com 
aplicação de multa de R$ 
5 mil a R$ 100 mil, sem 
prejuízo da possibilidade 
de ajuizamento de ação 
pela prática de abuso de 
poder.

Inelegibilidade
O projeto altera o pe-

ríodo de inelegibilida-
de definido pela Lei da 
Ficha Limpa – o prazo 
continua sendo de oito 
anos, mas começará a 
contar a partir da conde-
nação e não mais após o 
cumprimento da pena.

Anistia a partidos
Na última versão do 

relatório, Margarete pro-
pôs anistiar partidos 
que não cumpriram a 
cota de sexo e de raça 
em eleições antes da 
promulgação da lei. Ou 
seja, as siglas não seriam 
punidas com multas ou 
suspensão dos fundos 
partidário e eleitoral, 
nem com a necessidade 
de devolver os recursos.

O relatório, agora, 
prevê que os critérios 
para refinanciamento 
das sanções serão defini-
dos em legislação futura.

Mulheres, negros e 
indígenas

Para fins de distribui-
ção do fundo partidário, 
votos dados a mulheres, 
negros e indígenas elei-
tos serão contados em 
dobro.

Fonte: G1

Presidente do STF: Corte não aceitará 
ameaças à sua independência

Câmara aprova texto-base de projeto 
que define novo Código Eleitoral

Procurador-geral da República defendeu o diálogo como caminho para paz

Deputados ainda analisarão os destaques, sugestões de alteração na matéria. Relatório tem pontos criticados por especialistas.

Foto: Marcelo Camargo Agência Brasil
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O Governo de São Pau-
lo aplicou nesta terça-fei-
ra (7) nova autuação ao 
presidente Jair Bolsonaro 
por não utilizar máscara 
durante a manifestação 
que ocorreu na Avenida 
Paulista, na capital. Os 
agentes da Vigilância Sa-
nitária Estadual também 
autuaram outras 13 auto-
ridades e personalidades, 
entre deputados, secretá-
rios, lideranças religiosas, 
artistas e empresários 
durante o ato durante o 
feriado de hoje.

Já é a sétima ocasião 
em que Bolsonaro des-
cumpre normas sanitá-
rias no território paulista, 
acumulando seis reinci-
dências (confira histórico 
abaixo).

As autuações em legis-
lação estadual e Lei Fede-
ral nº 14.019 de 2020, que 
obriga o uso de máscaras, 
e o sujeita às penalidades 
previstas na Lei nº 6.437 
de 1977, que prevê multa 
de até R$ 1,5 milhão para 
infrações sanitárias gra-
víssimas.

Outras 13 autoridades 
foram autuadas durante 
as manifestações na Capi-
tal. Entre eles estão:

– André Porciuncula – 

Subsecretário de Fomento 
e Incentivo à Cultura;

– Carla Zambelli – De-
putada Federal (SP)

– Danilo Balas – Depu-
tado Estadual (SP)

– General Girão Mon-
teiro – Deputado Federal 
(RN)

– Luciano Hang – Em-
presário

– Marcio Labre – De-
putado Federal (RJ)

– Marco Feliciano – 
Deputado Federal (SP)

– Magno Malta
– Mário Frias – Secre-

tário Especial de Cultura
– Netinho – Cantor
– Silas Malafaia
– Suellen Rosim – Pre-

feita de Bauru (SP)
-Tarcísio Gomes de 

Freitas – Ministro da In-
fraestrutura

O auto de infração será 
encaminhado para todos 
via Correios e descreve 
as normas previstas na 
legislação.

Todos os cidadãos, in-
cluindo figuras públicas 
e políticas, devem zelar 
pela proteção individual 
e coletiva. A manutenção 
das medidas preventivas 
já conhecidas e preconi-
zadas pelas autoridades 
sanitárias nacionais e in-

ternacionais, que incluem 
o uso de máscara, seguem 
cruciais para prevenção 
contra COVID-19.

Histórico de autuações 
a Bolsonaro

A primeira infração 
ocorreu em 12 de junho, 
em manifestação na capi-
tal. O recurso apresentado 
ao auto foi indeferido, 
resultou em multa, cujo 
recurso está em análise. 
Já no dia 25 de junho, 
Bolsonaro cometeu a pri-
meira reincidência e foi 
autuado em evento em 
Sorocaba. Também houve 
indeferimento do recurso, 
com aplicação de mul-
ta, que também está em 
análise.

Nestas duas ocasiões, 
as sanções foram aplica-
das por descumprimento 
da lei que determina o 
uso de máscaras em locais 
públicos para prevenção 
da COVID-19, descum-
prindo a legislação esta-
dual (Decreto nº 64.959 e 
resolução SS 96), já houve 
pedido de recurso e inde-
ferimento para as duas 
primeiras, que resultaram 
em multas de R$ 552,71 
cada.

A terceira reincidência 
ocorreu em 31 de julho, 

em Presidente Prudente. 
Neste caso, pode ser mul-
tado em até R$ 290,9 mil 
pelo estímulo e envolvi-
mento em ações de risco 
à saúde pública conforme 
o Código Sanitário esta-
dual (lei 10.083 de 1998). 
Ainda está vigente o prazo 
para recurso ao auto de 
infração.

As outras três autua-
ções ocorreram em visita 
do presidente a três cida-
des do Vale do Ribeira. 
A postura nestes casos 
infringiu a Lei Federal 

nº 14.019 de 2020, que 
obriga o uso de máscaras, 
e o sujeita às penalidades 
previstas na Lei nº 6.437 
de 1977, que prevê multa 
que podem chegar a R$ 
4,5 milhões. Todas estão 
em fase de recurso.

Esgotados os recursos 
das multas, o presidente 
deverá pagar os respec-
tivos valores ou poderá 
ter o nome incluído na 
dívida ativa do Estado e 
no Serasa.

Balanços
A Vigilância Sanitária 

Estadual realizou, de 1º 
de julho de 2020 a 31 de 
agosto de 2021, 427.188 
inspeções e 9.965 autua-
ções em todo o estado por 
infrações às normas de 
prevenção da COVID-19.

O Governo de SP conta 
com a colaboração da po-
pulação tanto para respei-
tar as normas quanto para 
colaborar no combate a 
irregularidades, e recebe 
denúncias 24 horas por 
dia pelo telefone 0800 771 
3541 ou e-mail secreta-
rias@cvs.saude.sp.gov.br.

O município de Enge-
nheiro Coelho conta com 
mais de 70% da população 
vacinada com a primeira 
dose do imunizante contra 
a Covid-19, os dados  foram 
divulgados pelo portal Vaci-
naJá, do Governo do Esta-
do, nesta segunda-feira (6). 
De acordo com a informa-
ção, o Município já vacinou 
70,89% da população.

Ainda segundo o Gover-
no Estadual,  Engenheiro 
Coelho conta  32,9% da 
população completamente 
imunizada, ou seja, mais de 
30% das pessoas já recebe-
ram as duas doses ou dose 
única da vacina.

O Portal destaca ainda 
que  22.060 vacinas já fo-
ram aplicadas no municí-

pio, sendo 15.064 primeiras 
doses, 6.364 segundas do-
ses e 632 doses únicas. 

Engenheiro Coelho pos-
sui 3.060 casos de Covid-19 
confirmados desde o come-
ço da pandemia e 63 óbitos 
em decorrência da doença.

Vacinação Retoma-
da

Na quarta-feira (8), a 
prefeitura retomou a vaci-
nação contra a Covid-19. A 
campanha foi paralisada em 
decorrência do feriado pro-
longado de 7 de setembro.

 No primeiro sábado do 
mês de setembro, (4), ado-
lescentes de 12 anos, sem 
comorbidades, começaram 
a receber o imunizante con-
tra a Covid-19.

 O prefeito, Zeedivaldo 

Miranda (PSB), disse que o 
município cumpre o calen-
dário do Plano Nacional de 
Imunização (PNI) e aguar-
da novas informações para 
a aplicação de uma terceira 
dose.

Vale destacar que os jo-
vens entre 12 e 17 anos, 
estão recebendo a vacina 
da Pfizer, a única aprovada 
no Brasil para essa faixa etá-
ria. Além da primeira dose 
para esse novo grupo de 
pessoas, o município aplica 
a segunda dose das vacinas 
AstraZeneca, Coronavac e 
Pfizer para quem, ainda, 
não completou o ciclo de 
vacinação.

A vacinação retornou às 
8h de quarta-feira, na Sala 
de Vacinas.

O Governo de SP, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Saúde, mo-
nitora a situação dos 
imunizantes e não re-
gistrou, desde o último 
sábado (4), nenhuma 
notificação de evento 
adverso com os lotes que 
haviam sido distribuídos 
e aplicados. Cidadãos 
que receberam as doses, 
cuja qualidade foi devi-
damente validada pelo 
Governo Federal, devem 
ser observados por 30 
dias, como medida pre-
ventiva de segurança.

“É uma mensagem 
tranquilizadora às pes-
soas que, como eu, to-
maram a vacina do Bu-
tantan. A qualidade da 
vacina Coronavac é in-
contestável, a própria 
Anvisa já se pronunciou 
neste sentido. Aguarda-

mos a liberação deste 
novo lote de vacinas para 
a aplicação na popula-
ção”, disse Doria.

Antes da distribuição 
para a população, as 4 
milhões de doses dispo-
nibilizadas na rede de 
saúde estadual passaram 
por rigoroso controle de 
qualidade e foram cer-
tificadas pelo Instituto 
Nacional de Controle de 
Qualidade (INCQS), ór-
gão da Fiocruz do Gover-
no Federal, responsável 
pela avaliação da qua-
lidade de todos os imu-
nizantes distribuídos no 
Brasil. As vacinas foram 
validadas e, portanto, 
tiveram a qualidade ga-
rantida para a utilização 
na população.

Do total de 4 milhões 
de doses distribuídas 
dos lotes bloqueados 

pela Anvisa, a Secreta-
ria de Saúde identificou 
224.737 doses que não 
estão aplicadas e/ou re-
gistradas no sistema de 
informação oficial para 
registro de doses (Vaci-
Vida). Estes imunizan-
tes, apesar de terem sua 
qualidade garantida pelo 
INCQS e pelo controle de 
qualidade do Instituto 
Butantan, devem ser 
reservados e armazena-
dos pelas equipes mu-
nicipais, mantendo em 
quarentena na tempe-
ratura de +2 °C a +8 °C 
conforme orientação da 
Anvisa e até a liberação 
pelo órgão federal.

A Secretaria de Es-
tado da Saúde também 
orientou os municípios 
quanto ao monitora-
mento por 30 dias de 
todas as pessoas que 

tomaram as doses, sen-
do que todo e qualquer 
evento adverso deve ser 
registrado no VaciVida.

“Temos confiança 
quanto à qualidade, se-

gurança e eficácia da 
Coronavac. O imunizan-
te passou por rigoroso 
controle de qualidade e 
todas as doses distribuí-
das para a rede de saúde 

passaram por testes de 
avaliação e foram certi-
ficadas para o uso”, des-
taca Regiane de Paula, 
coordenadora do Plano 
Estadual de Imunização.

Governo de SP multa presidente Bolsonaro em ato na 
Avenida Paulista

Mais de 70% da população já recebeu a primeira dose 
da Vacina contra Covid-19

SP não registra intercorrência com doses da 
Coronavac de lotes suspensos pela Anvisa

Outras 13 autoridades e personalidades foram autuadas em ato na Avenida Paulista durante o 7 de setembro

Outras 13 autoridades e personalidades foram autuadas em ato na Avenida Paulista durante o 7 de setembro

Doses passaram por rigoroso controle de qualidade antes de serem distribuídas à população; os que tomaram as doses estão sendo monitorados

Saúde

De novo! Governo de SP multa Bolsonaro por não usar máscara. Foto Divulgação

Imagem: Prefeitura de Engenheiro Coelho

O Governador João Doria confirmou, nesta quarta-feira (8), que não fo-
ram registradas intercorrências com as doses da Coronavac presentes nos 

lotes suspensos pela Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa).
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A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
realiza no fim de sema-
na o torneio de futebol 
de campo ‘Retomada 
Esportiva 2021’. O tor-
neio tem como objetivo 
marcar a retomada dos 
eventos esportivos na 
cidade e acontece na 
manhã de domingo (5), 
no campo de futebol 
do  Jardim Brasi l .  A 
secretaria de esportes 
c o n v i d o u  d e z  t i m e s 
da cidade para parti-
c iparem do torneio . 
O primeiro jogo está 
marcado para ocorrer 
a partir das 9h e a final 

está programada para 
acontecer no domingo 

seguinte (12).
Na noite desta sex-

ta-feira (3), na Escola 
Municipal Elisa Fran-

co, às 19h30, ocorre 
uma reunião com os 
diretores das equipes 
que aceitarem partici-
par do torneio. Duran-
te a reunião, os times 
receberão instruções 
sobre o regulamento 
d o  t o rn e i o  e  d e ve m 
participar do sorteio 
dos confrontos entre 
as equipes.

Segundo o prefeito, 
Zeedivaldo Miranda 
(PSB), “Essa é a pri-
meira atividade espor-
tiva de grande porte 
que está sendo reali-
zada nesse período de 
pandemia. Passamos 

por um tempo muito 
difícil,  onde tivemos 
que proibir que as ati-
vidades esportivas fos-
sem realizadas, isso foi 
uma decisão muito difí-
cil”. “Estou muito feliz 
com a realização desse 
torneio. Isso mostra o 
compromisso que te-
mos com o esporte na 
nossa cidade. Agora, 
com essa  retomada, 
os torneios voltarão a 
acontecer. O meu com-
promisso é apoio não 
só de futebol, mas, to-
das as modalidades da 
nossa cidade”, afirmou 
o prefeito.

O paulista Thiago 
Paulino foi o melhor 
competidor na prova 
de arremesso de peso 
da classe F57 (cadei-
rante) e conquistou, 
nesta sexta-feira (3), 
medalha de ouro na 
Paralimpíada de Tó-
quio .  O  Bras i le i ro , 
que também é o atu-
al campeão mundial, 
cravou 15,10 metros 
no Estádio Olímpico 
de Tóquio, na capital 
japonesa.  

O  p ó d i o  t a m b é m 
teve  a  presença  de 
outro compatriota de 
Th i a g o .  O  p a u l i s t a 
Marco Aurélio Borges 
fez o terceiro melhor 
arremesso, 14,85 me-
tros, e levou, aos 43 
anos, a primeira me-
dalha de bronze em 
paralimpíadas. Já a 
prata ficou o chinês 
G u o s h a n  W u  ( 1 5 , 0 
metros).

A medalha de ouro 
de Paulino foi a 21ª 
do Brasil e nona do 
a t l e t i s m o  b r a s i l e i -
ro em Tóquio 2020, 
igualando o feito de 
Londres 2012. Desta 
forma, a atual edição 
dos Jogos se torna a 
melhor campanha da 
história do Brasil em 
para l impíadas .  Em 
Londres, os brasilei-
ros conquistaram 21 
ouros, 14 pratas e oito 
bronzes, já em Tóquio 
levaram, até  o  mo-
mento, 21 ouros, 14 
pratas e 26 bronzes.

T h i a g o  P a u l i n o 
dos Santos é natural 
de Orlândia, em São 
Paulo. O atleta de 35 
anos amputou a perna 
esquerda abaixo do 
joelho em 2010 por 
causa de um acidente 
de moto. No ano se-
guinte, ele iniciou no 
atletismo a convite de 

um professor de Edu-
cação Física.

O  m e d a l h i s t a  d e 
bronze Marco Auré-

l io  Borges  também 
precisou realizar uma 
amputação, na perna 
direita, devido a um 

acidente de moto, em 
1998. Sete anos de-
pois, ele começou no 
atletismo paralímpico 

no arremesso de dis-
co. Borges nasceu na 
capital São Paulo.

O Clube Sport Five 
pretende promover no 
dia 25 de setembro, um 
“hiper - mega e espeta-
cular torneio de sinuca” 
em Eng° Coelho.  De 
acordo com Luciano 
Barreto, diretor geral  
do Clube,  todas as me-
didas preventivas esta-
belecidas de combate 
ao novo coronavírus 
serão adotadas. Ainda 
segundo o mandatá-
rio, o torneio promete 
trazer para a Cidade 
além de uma bela com-
petição, muita alegria e 
descontração.

Para realização do 
evento, Barreto conta 
com apoio de parceiros 
que ajudam na organi-
zação e toda estrutura 
burocrática para que 
o torneio seja de fato 
consumado. 

A secretária do Clu-
be, Sheila Santos, afir-
ma que inúmeros com-
petidores tradicionais 
da região já estão ins-
critos, o que eleva ainda 
mais o nível do torneio.

Barreto afirma que 
o intuito é trazer para 
Engº Coelho um motivo 

a mais para distração 
e entretenimento da 
população coelhense, 
já que segundo o di-
retor as pessoas têm 
tido pouco motivo para 
se divertir mediante a 
situação complicada e 

pandêmica. 
O torneio, segundo 

o diretor geral, Lucia-
no Barreto, premiará 
o campeão da com-
petição com a quan-
tia de R$800,00 além 
de ainda  congratular 

o vice campeão com 
R$200,00

Para saber mais in-
formações sobre como 
se inscrever e regula-
mento do torneio, entre 
em contato por meio do 
WhatsApp com o nú-

mero:  19 99936-1777.
Torneio de Esco-

las Credenciadas
 Ainda falando sobre  

Sport Five,  um dia após 
a realização do torneio 
de sinuca,  haverá tam-
bém, no campo society 

do clube, um torneio 
mirim entre escolas 
credenciadas da região.

O torneio será curto, 
além disso será reali-
zado no formato Copa, 
com grupos e chaves, 
ou seja, eliminação e 
avanço dos melhores 
para as fases seguintes.

As inscrições tam-
bém já estão disponí-
veis. 

Para  saber  como 
você pode inscrever a 
sua escola,  o contato 
deve ser estabelecido 
por meio do WhatsApp  
19 99936-1777.

Para os times da 
Região 

Já para os dias 23 e 
24 de Outubro, a Ins-
tituição esportiva pre-
tende promover um 
torneio com os times de 
Engº Coelho e Região.  
Para mais informações, 
você também pode con-
sultar o número já cita-
do para entender como 
será o regulamento e 
formato do torneio, 
(confira a entrevista 
com Luciano Barreto 
na Pág…). 

Secretaria Municipal de Esporte realiza torneio 
‘Retomada Esportiva 2021’ em Engenheiro Coelho

Thiago Paulino é ouro e Marco Aurélio é bronze no 
arremesso de peso

Torneio de Sinuca vai pagar  quase mil reais para 
o campeão

O torneio tem como objetivo marcar a retomada dos eventos esportivos na cidade e acontece na manhã de domingo, no campo de futebol do 
Jardim Brasil

Pódio também teve a presença de outro compatriota de Thiago. O paulista Marco Aurélio Borges fez o terceiro melhor arremesso

Pódio também teve a presença de outro compatriota de Thiago. O paulista Marco Aurélio Borges fez o terceiro melhor arremesso

Foto: Divulgação

Foto:Takuna Matsushita

Torneio de Sinuca vai pagar mil reais em prêmio Foto: Divulgação
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A Gravadora Expe-
rimental da Faculda-
de de Tecnologia do 
Estado (Fatec) Tatuí, 
localizada na Região 
de Sorocaba, está pre-
parando mais um lan-
çamento. Desta vez, 
estudantes e profes-
sores do curso de gra-
duação tecnológica de 
Produção Fonográfica 
produziram o álbum 
Da outra margem, do 
violonista André Si-
queira.

A obra traduz para 
o violão, canções do 
acordeonista e com-
positor Toninho Fer-
ragutti.  “A parceria 
com a Gravadora Ex-
perimental foi muito 
importante para via-
bilizar esse disco, que 
foi feito por meio de 
financiamento coleti-
vo”, ressalta Siqueira. 
“Possibilitou a gra-
vação com um nível 
de qualidade muito 

grande. A estrutura 
da Fatec é ótima e a 
equipe formada por 

alunos foi impecável 
na condução do tra-
balho”.

P a r t i c i p a r a m  d a 
produção executiva, 
gravação,  engenha-

ria de áudio, edição, 
mixagem e masteri-
z a ç ã o  o s  s e g u i n t e s 

estudantes do curso: 
Ana Soares, Andresa 
de Assis, Bruno Lou-
reiro,  Léo Mazzuia, 
Letícia de Oliveira, 
Marjorie Maximiano, 
Naamã Maragno e Ra-
fael Costa.

“Part ic ipamos de 
praticamente todas 
a s  e t a p a s  d e  p r é  e 
pós-produção e isso 
faz com que tenhamos 
mais maturidade pra 
encarar  o  mercado 
f o n o g r á f i c o  d e p o i s 
da nossa formação, 
além de gerar o tão es-
perado networking”, 
avalia Marjorie Ma-
ximiano,  produtora 
executiva do projeto.

O álbum já foi lan-
çado em mídia físi-
ca ,  exc lus ivamente 
para os apoiadores da 
campanha de finan-
ciamento. A previsão 
é  de que chegue às 
plataformas digitais 
em outubro.

A Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa 
do Estado anunciou a 
prorrogação da 14ª edi-
ção do Prêmio São Paulo 
de Literatura, o maior 
do país em premiação 
individual para o gêne-
ro. Serão contemplados 
um autor pela categoria 
“Melhor Romance do 
Ano de 2020” e outro 
como “Melhor Roman-
ce de Estreia do Ano de 
2020”. Cada ganhador 
receberá um prêmio de 
R$ 200 mil.

Criado em 2008, o 
Prêmio São Paulo de 
Literatura tem como 
objetivo estimular a pro-
dução literária de qua-
lidade, valorizar o setor 
e favorecer a formação 
de leitores e escritores, 
reconhecendo grandes 
nomes e também novos 
talentos.

Para concorrer, a 
obra deve ter sido es-

crita originalmente em 
português e ter sua pri-
meira edição publicada 
ao longo de 2020. So-
mente obras no formato 
impresso, com ISBN, 
podem participar. Os 
interessados têm até às 
23h59 de 20/9/2021 
para se inscrever pelo 
link da plataforma. O 
edital está disponível 
no site do Prêmio São 
Paulo de Literatura.

Na categoria “Prêmio 
São Paulo de Literatura 
de Melhor Romance do 
Ano de 2020”, poderão 
se inscrever autores que 
já publicaram romances 
anteriormente. Já na 
categoria “Prêmio São 
Paulo de Literatura de 
Melhor Romance de Es-
treia do Ano de 2020”, 
os escritores podem ter 
obras publicadas em 
outros gêneros, desde 
que o livro inscrito seja 
o seu primeiro romance.

O Teatro Municipal 
de Jaguariúna receberá 
a Exposição Artes Vi-
suais, organizada pela 
Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura 
em comemoração ao 
aniversário da cidade. 
Desta sexta-feira, 10, 
até o dia 26 o público 
poderá conferir os tra-
balhos dos alunos da 

Escola das Artes. 
São  aproximada-

mente 30 quadros e 
desenhos que foram 
feitos pelos estudantes 
dos cursos de Dese-
nho e Artes Plásticas. 
Todos acompanharam 
as atividades on-line 
durante os dias em que 
as aulas presenciais 
estavam suspensas de-

vido à pandemia da 
covid-19. Mesmo a dis-
tância todos fizeram os 
trabalhos sob orien-
tação dos professores 
Fabiano Rizzoni e Ma-
rilda Beligni. 

Para conferir a ex-
posição basta ir até o 
teatro de 10 a 26 de se-
tembro das 14h às 17h. 
A entrada é gratuita.

Gravadora da Fatec lança álbum de violonista

Inscrições para Prêmio São Paulo Literatura vão 
até 20 de setembro

Exposição de artes visuais comemora o 
aniversário de Jaguariúna no Teatro Municipal

Disco de André Siqueira foi produzido por estudantes do curso de Produção Fonográfica; obra chega em outubro às plataformas digitais

Autores dos dois melhores romances do ano e de estreia de 2020 receberão um prêmio de R$200 mil

Torneio de Sinuca vai pagar mil reais em prêmio Foto: Divulgação
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Artigo As motivações do ciclo de ódio provocado por 
“Haters” nas redes sociais

 ASSERTIVIDADE 

No último fim de sema-
na, uma matéria na TV aber-
ta, expôs a cultura do ódio e 
perseguição provocada por 
“Haters” (odiadores), tendo 
como alvo tanto pessoas 
famosas, quanto anônimas. 
Um avanço do extremismo 
do julgamento nas redes 
sociais que pode provocar 
sérios danos à saúde mental 
das vítimas, inclusive mo-
tivando episódios suicidas. 
E o que leva uma pessoa a 
destilar o ódio na internet? 
Quais as consequências na 
vida de quem está na mira 
destes ataques virtuais?

Para melhor entender 
essas questões, antes de 
falar da cultura do ódio de-
vemos analisar a cultura do 
narcisismo que pode ser a 
mola impulsionadora deste 
movimento nocivo ao ser 
humano, afinal desejamos 
que o mundo veja uma real-
idade diferente daquela que 
muitas vezes vivemos, e as 
redes sociais nos permitem 
isso.

Uma verdadeira ex-
plosão de espelhos irreais 
que nem sempre refletem 

nossa vida real. Além disso, 
a falsa ideia de invisibilidade 
ou de “estar protegido” por 
uma tela, alimenta a per-
missividade, a segurança e 
a onipotência validando as 
agressões preconceituosas, 
as palavras de humilhação 
e de julgamento que culmi-
nam no ódio generalizado.

Ataques que, muitas 
vezes, fogem do controle 
e provocam danos irre-
versíveis naqueles que estão 
sendo atacados, causan-
do sérios desequilíbrios à 
saúde mental de suas víti-
mas, inclusive motivando o 
desejo de eliminar a dor e a 
vergonha tirando a própria 
vida.

Apesar de termos hoje 
a ajuda das delegacias es-
pecializadas em ataques 
virtuais, equipadas com 
instrumentos de rastreio 
tecnológico cada vez mais 
avançados, capazes de 
localizar e identificar um 
“Hater” expondo sua ver-
dadeira identidade de for-
ma rápida e assertiva, a 
internet ainda traz a falsa 
atmosfera de impunidade e 

condescendência, na qual o 
indivíduo impiedoso acredi-
ta que possa estar protegido 
por uma tela e que, desta 
forma, é possível agir como 
bem entender: julgando, 
gerando ódio, apontan-
do dedos, caluniando, hu-
milhando, ridicularizando, 
expondo, e usando de rac-
ismo e preconceitos para 
provocar o caos na vida de 
alguém.

Mas por que a neces-
sidade gratuita de atacar 
alguém que muitas vezes, 
não se tem qualquer intim-
idade ou relação? Quem é 
esse indivíduo e o que ele 
ganha com esses ataques? 
Sem dúvida, é uma pessoa 
de autoestima baixa, com-
plexos enraizados, carência 
afetiva latente e infeliz no 
que diz respeito à realidade 
em que vive.

A grande verdade é 
que, naturalmente, den-
tro de nós existe todo tipo 
de sentimento, bons e ru-
ins, positivos ou negativos, 
como: alegria, esperança, 
serenidade, paz, humildade, 
empatia, bondade, verdade, 

generosidade, perdão, fé, 
compaixão, harmonia, e 
tantos outros pensamentos 
e emoções positivas.

Mas também abriga-
mos sentimentos negativos, 
como:  a inveja, a raiva, o 
ódio, medo, raiva, ciúme, 
tristeza, cobiça, arrogância, 
pena de si mesmo, culpa, 
ressentimento, inferiori-
dade, orgulho, superiori-
dade, ego e tantas outras 
emoções negativas. No en-
tanto, quais sentimentos 
irão prevalecer é uma escol-
ha e decisão nossa ao longo 
de nossa trajetória.

O fortalecimento de 
um ou outro sentimento 
dentro de nós vai depender 
do quanto consumimos e 
alimentamos cada um deles 
internamente. E, a conse-
quência de tudo isso, será 
refletida em nosso com-
portamento e na forma 
como gerenciamos nossas 
relações, sejam elas virtuais 
ou não.

Porém, a grande difi-
culdade é a resistência de 
alguns seres humanos em 

se manifestar de forma a 
elogiar ou valorizar o outro, 
visto que essa reação pos-
itiva está altamente ligada 
ao equilíbrio emocional 
deste indivíduo e em como 
ele se relaciona com sua 
autoestima.

Se, por algum motivo 
existirem sentimentos e 
resquícios de perversidade 
em sua psique, certamente, 
o ódio e a raiva serão ev-
idenciados em sua vida 
cotidiana e destilados a 
todo momento por todos os 
lados, sem qualquer senti-
mento de culpa ou dor.

O ataque perverso gera 
prazer e estimula hormô-
nios como a adrenalina e a 
oxitocina, além de provocar 
uma sensação de empoder-
amento ao “Hater” fazendo 
com que ele sinta uma es-
pécie de prazer impulsivo 
através dos ataques que 
provoca na internet.

Desta maneira, as redes 
sociais por terem a falsa 
proteção de camuflagem, 
incentivam o sujeito a fazer 
uso destes canais como 
forma de descarga dessa 
energia, ou, ainda, como 
um meio de extravasar as 
fantasias perversas mais in-
conscientes, as quais ele não 
teria incentivo ou coragem 
de realizar no mundo real.

Enfim, psicanalitica-
mente falando, o “Hater” 
que dissemina discursos de 
ódios nas redes, na maioria 
das vezes, apresenta des-
vio de comportamento e 
caráter, caracterizado por 
sinais de sociopatia, ou seja, 
ausência de empatia em 
relação ao outro.

Ou até mesmo, uma 
psicopatia motivada pela 
perversidade, na qual 
sente um prazer nefasto 
em saborear o sofrimento 
e a dor do próximo sem 
qualquer remorso ou cul-

pa. Mas, independente, de 
qualquer rótulo diagnóstico 
eles devem ser identificados 
e punidos pelos crimes que 
estão praticando.

E, o mais indicado, é 
que suas vítimas não de-
vem responder aos ataques 
ofensivos e criminosos re-
cebidos, por mais doloroso 
que seja. Pois, responder 
e contra-atacar alimenta 
o “Hater” e fortalecer seu 
discurso de ódio, já que ele 
passa a sentir que os holo-
fotes estão voltados para si, 
potencializando ainda mais 
sua veia narcísica.

A denúncia deve ser 
feita nas delegacias espe-
cializadas no mundo virtual, 
para que os crimes pratica-
dos sejam investigados e 
não caiam na impunidade.

Além disso, ao se sentir 
mal, triste, depressivo, hu-
milhado e exposto por situ-
ações como essa, deve-se 
buscar ajuda de um profis-
sional de saúde mental 
que, com os instrumentos 
adequados, poderá aux-
iliar no fortalecimento da 
autoestima, no resgate do 
amor próprio, na ativação 
da alegria de viver e no 
aumento da consciência de 
sua importância enquanto 
ser humano.

Afinal, o mundo virtual 
deve ser usado com moder-
ação de forma a entreter e 
trazer informação, aproxi-
mando e não afastando ou 
adoecendo mentalmente os 
indivíduos.

 
Dra. Andréa Ladislau
Psicanalista Andréa 

Ladislau: doutora em psi-
canálise, psicopedagoga, 
palestrante, administrado-
ra, membro da Academia 
Fluminense de Letras, col-
unista do site UOL e de 
outros veículos importantes 
do país.

O QUE É ASSER-
TIVIDADE?

Assertividade é uma 
habilidade social apren-
dida em que a pessoa 
sabe se posicionar e 
expressar seus pensa-
mentos e crenças SEM 
SER SUBMISSA à opin-
ião do próximo e SEM 
IMPOR AGRESSIVA-
MENTE a sua opinião.

O QUE É SER AS-
SERTIVO?

Ser assertivo é ser 
firme e direto sem sen-
tir ou causar constrang-
imentos. É uma capaci-
dade de se afirmar de 
maneira clara, objetiva 
e transparente, sem 
delongas. Quem não 
assume suas posições 
com autenticidade não 
é assertivo; é o tipo de 
pessoa que fica dando 
voltas e não se posicio-
na nitidamente

Saber emitir opinião 
diante de um problema 
ou fato sem ofender a

outra pessoa se trata 
de um comportamento 
assertivo. Importante 
destacar que a pessoa 
com a comunicação as-
sertiva tem a capaci-
dade de perceber o mo-
mento certo de falar e 
a forma de expressar 
o que pensa. Isso faz 

com que o outro pare 
para ouvi-la com res-
peito e consideração, 
mesmo que pense de 
modo contrário. Uma 
pessoa atenta à comu-
nicação tem mais re-
sponsabilidade sobre o 
que fala. Esclarecendo, 
ser assertivo significa 
ser capaz de defender 
os seus direitos ou os de 
outras pessoas de forma 
calma e positiva, sem 
ser agressivo ou aceitar 
passivamente algo que 
não concorda.

Contrário à asser-
tividade, é o COMPOR-
TAMENTO PASSIVO 
em que a pessoa imedi-
atamente concorda com 
o que é dito ou com os 
acontecimentos a sua 
volta, mesmo que no 
fundo não concorde. 
Ou, antes mesmo de 
ter uma opinião for-
mada sobre a questão. 
Geralmente é tímido 
(mas nem sempre), 
evita envolvimentos, 
não pergunta o porquê 
das coisas, tem medo 
de dizer não, de recla-
mar e frequentemente 
tem falta de confiança. 
Guarda quase tudo o 
que sente, mas quando 
chega no seu limite, 
explode. Vai imedia-
tamente para o outro 

extremo, provocando 
rompimentos, ou seja, 
vai para o COMPOR-
TAMENTO AGRES-
SIVO que basicamente 
é baseado em ganhar. 
A pessoa agressiva faz 
o que é do seu próprio 
interesse, sem consid-
erar os direitos, neces-
sidades, sentimentos 
ou desejos de outras 
pessoas. Isso não quer 
dizer que esteja errada, 
mas a forma como se 
posiciona desconsidera 
o interlocutor. Quando 
se é agressivo, se é tam-
bém egoísta de forma a 
não engajar as demais 
partes naquilo que é 
proposto por exemplo.

Existe ainda o COM-

PORTAMENTO PAS-
SIVO/AGRESSIVO que 
se trata de um compor-
tamento peculiar, nesse 
caso, em ocasiões em 
que se tem algo a dizer, 
porém nem sempre é 
dito. Por vezes a pessoa 
não tem coragem para 
expressar o que pen-
sa, mas reclama pelas 
costas. Faz uso de iro-
nia e sarcasmo, acaba 
agredindo e irritando 
embora esteja sempre 
“brincando”. Evita o 
conflito e raramente 
se manifesta. Porém, 
é agressivo por trás às 
escondidas. É a famosa 
pessoa “DUAS CARAS”, 
por vezes considerada 
FALSA. Fica “em cima 

do muro” e não man-
ifesta opinião. No en-
tanto, fala dos demais 
pelas costas. É o tipo 
de pessoa que não olha 
muito nos olhos e até 
distorce as palavras do 
outro. O ideal e mais 
saudável é o COMPOR-
TAMENTO ASSERTI-
VO, pois ele é baseado 
no EQUILÍBRIO. Ser 
ASSERTIVO requer 
ser direto sobre seus 
desejos e necessidades, 
ainda considerando os 
direitos, necessidades 
e desejos dos outros. 
Quando se é assertivo, 
é seguro de si mesmo e 
se extrai o poder disso 
para agir com firmeza, 
justiça e com empa-

tia. Ser assertivo é ser 
transparente para falar 
e sabe ouvir. Sabe ouvir 
críticas sem partir para 
o ataque pessoal, é ter a 
postura segura e come-
dida, é tratar as pessoas 
com RESPEITO, aceita 
acordos. É ir DIRETO 
AO PONTO SEM SER 
RUDE.

Importante desta-
car que nem sempre se 
manifesta só um tipo 
de comportamento em 
todas as situações. Mui-
tas vezes é possível ser 
agressivo com o colega 
de trabalho, passivo em 
casa, mas assertivo com 
amigos.

Nem todas as pes-
soas estão preparadas 
para a se comunicarem 
com alguém ASSERTI-
VO, pois a SINCERI-
DADE, mesmo quan-
do RESPEITOSA pode 
assustar àquela pes-
soa acostumada com a 
MENTIRA, mas mes-
mo assim vale a pena 
investirmos em nosso 
desenvolvimento.

SE A FALTA DE AS-
SERTIVIDADE ESTI-
VER ATRAPALHAN-
DO SUA VIDA, NÃO 
EXITE EM BUSCAR 
AJUDA PROFISSION-
AL QUALIFICADA
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL

No fim dos anos 1980, no seu 
programa do domingo, quadro 
dos calouros, Silvio Santos disse 
que ninguém sai de casa para o 
trabalho querendo errar. Todos 
vão querendo acertar. Mas em 
algumas vezes acabam errando.

Quando um programa de TV 
recebe críticas ou comentários 
de colunistas de TV, nenhum 
ator ou diretor deve ficar chate-
ado. Não há nada pessoal nisso.

Todo e qualquer programa 
sempre é criado e apresentado 
para dar certo, ter audiência e 
encantar o público.

Mas, em certas ocasiões, 
não dá certo e isto não é crime 
algum.

As pessoas erram.

E os comentários ou críticas 
devem ser analisados e entendi-
dos como coisas que podem ser 
corrigidas logo depois.

Ninguém deve virar inimigo 
de infância de ninguém ou se 
sentir ofendido por isso.

Basta ler e entender se por 
acaso houve o erro citado.

E se houve, corrigir da outra 
vez.

Todos são passíveis ao erro, 
inclusive quem comenta. É do 
jogo.

Os avanços da tecnologia não 
fazem a gente deixar de errar.

Apenas erramos diferente

Entre as mudanças que o 
“Jornal da Band” vai sofrer ao 
longo dos próximos tempos, 
inclua-se por aí a vestimenta de 

todos.
Há o desejo de dar um salto 

também na questão dos figuri-
nos.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o câ-

mera Túlio (Murilo Couto), na 
“caça” de seres sobrenaturais.

São 10 episódios, com len-
das urbanas, de forma satírica. 
Direção de Fabricio Bittar.

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, 
não aquele, mas alguém com 
uma história de mais de 30 

anos de Globo, é a sua nova 
contratação para o departa-
mento comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Fausto 
Silva, um reforço de peso para 
a sua grade no ano que vem, a 
Band passará a dispensar mais 

atenção ao seu jornalismo.
Alguns movimentos começa-

rão imediatamente. O “Jornal da 
Band” aparece como prioridade.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

O SBT marcou para o próxi-
mo dia 18, colado ao programa 
“The Noite”, a estreia da série 

“Exterminadores do Além”, 
com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Acontece que os capítulos 
de “José do Egito” são muito 
longos.

Não bastasse, ainda de-
vem ser considerados in-

sertes, pacote gráfico e ou-
tros necessários detalhes de 
edição, que podem fazer a 
novela chegar até dezembro.

ara as equipes de “Gênesis”, 
não será surpresa se a novela 
ficar no ar durante todo este 
semestre.

Atualmente, a Record exibe 

a sexta fase, “Jacó”, com grava-
ções já encerradas, e prepara 
o lançamento da última, “José 
do Egito”, protagonizada por 
Juliano Laham. 

Voltando das férias, Lu-
ciana Gimenez tem marcadas 
duas gravações do “Superpop” 
nesta segunda-feira na Rede 
TV!.

E também deve fazer o pilo-
to do “Operação Cúpido”, isso 
em meio ao que dizem que até 
hoje a renovação de contrato 
dela não foi acertada.

O SBT terá futebol in-
ternacional na tarde desta 
quarta-feira, com Chelsea x 

Villareal, a partir das 16h, 
pela Supercopa da UEFA.

Narração de Téo José.

Tudo certo na Record para as 
primeiras gravações do “Pare-
dão dos Famosos”, “Hollywood 
Squares”, comprado para o 
“Hora do Faro”. 

Entre Ana Hickmann, Rena-
ta Dominguez, Camila Rodri-
gues, Tirullipa e Carolina Ferraz, 
entre outros, serão definidos os 
seus primeiros participantes.

(imagem Silvio Santos)

(Lana Canepa, do ‘Jornal da Band’/Instagram)

O erro faz parte do jogo. 
Avanço nenhum consegue 

impedir

Detalhe

Humor

Mercado

No ataque

Regressiva

Exterminadores do Além

Edição

Semestre

Trabalho normal

Futebol

Quadro novo

A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate
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Desde o anúncio da saída de 
Fausto Silva, a Globo foi obriga-
da a mexer com várias peças no 
seu tabuleiro.

Primeiro, chamar Tiago Lei-
fert pra quebrar o galho e levar 
a “Superdança dos Famosos” 
até o fim.

Depois convencer Luciano 
Huck a deixar de lado o seu pro-
jeto político e apresentar o novo 
“Domingão”, que a princípio 
seria a partir de janeiro do ano 
que vem, mas que, por motivos 
lógicos e naturais, ficou para 
setembro agora.

Para novembro ou dezem-
bro, a Band já está preparando 
a estreia do “Achados no Per-
didos”, um programa que vai 
reunir muito material do que 
foi apresentado no “Perdidos 

na Noite”, entre os anos de 1986 
e 1988. 

Leonor Corrêa está à frente 
deste trabalho, que terá apre-
sentação de Jaque Ciocci, Carol 
Miarelli e Julia Gama.

Impossível falar na Leo-
nor e não destacar o especial 
de Silvio Santos levado ao ar 
na noite do último domingo, 
roteirizado e dirigido por ela.

Registro histórico, produ-

zido com muita classe e com a 
marcante presença de Marília 
Gabriela na sua apresentação. 
Merece reprise. SS deve se 
sentir duas vezes homenage-
ado.

Fausto Silva vai estrear 
na Band em janeiro. Tudo 
sendo preparado para isso. 
O principal estúdio do Mo-
rumbi, que vai passar por 

reformas, será colocado à 
disposição.

Só que já tem um lance 
armado, como aquecimento 
ou avant-première.

Em um determinado mo-
mento deste documentário, Ivete 
Sangalo conta que Silvio Santos, 
um dia, numa conversa com ela, a 

incentivou a investir na televisão.
Ivete, aliás, estreia hoje o re-

ality show “The Masked Singer”, 
na Globo

O musical “O Coro”, par-
ceria Miguel Falabella e For-
mata, para o Disney +, terá 
vários lançamentos no elenco, 
mas sem abrir mão de nomes 
conhecidos do teatro musical, 

em diferentes segmentos.
Neste caso, os atores-can-

tores Guilherme Magon, Le-
tícia Soares e Ester Elias, e de 
Bárbara Guerra, bailarina e 
coreógrafa.

“Nos Tempos do Impera-
dor“ estreou ontem na Glo-
bo, mas os seus trabalhos, 
que foram muito prejudica-
dos pela pandemia, prosse-
guem nos Estúdios Globo.

E, segundo previsões da 
equipe, as gravações da no-
vela só serão concluídas no 
fim de outubro. A ideia ini-
cial de ir ao ar inteiramente 
pronta não prevaleceu.

“Em que livro você viaja”, 
projeto de lives produzido 
por Jackeline Barroso, com as 
atrizes Jeniffer Setti, Catarina 
Dantas e Laura Proença dra-
matizando trabalhos de Walcyr 

Carrasco, acaba de ganhar uma 
extensão.

O autor acaba de acertar os 
direitos de adaptação do seu li-
vro “Meu Primeiro Beijo” para 
o cinema.

“Meu Primeiro Beijo”, uma 
comédia romântica adolescen-
te, retrata as diversas formas e 
perspectivas do primeiro beijo. 
Roteiro a cargo de Adolpho 

Knauth, que também fará a 
direção, e Eduardo Nassife.

Rafael Zulu, Sophia Val-
verde e Igor Jansen estão em 
negociações para o elenco.

(crédito Instagram)

(crédito Divulgação)

A Globo ainda não terminou 
o seu processo de mudanças

Exclusiva – 2

A propósito

Exclusiva - 1

Túnel do tempo

Os experientes 

Tem estrada

Rendeu

Elenco

Ao mesmo tempo, houve 
também a decisão de encerrar 
o “Se Joga” e estrear um novo 
programa, ainda sem maiores 
detalhes e nem data de estreia, 
com a Fernanda Gentil nas tar-
des dos domingos.

Por último, na semana pas-
sada, tivemos o anúncio da 

contratação do Marcos Mion 
pra tocar o “Caldeirão” até o 
final do ano.

E aí o detalhe: se será só até 
o final do ano, devemos enten-
der que todo esse processo de 
mudanças ainda não terminou.

Resta saber o que vem mais 
por aí.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o 
câmera Túlio (Murilo Couto), 

na “caça” de seres sobrena-
turais.

São 10 episódios,  com 
lendas urbanas, de forma 
satírica. Direção de Fabricio 
Bittar.

O SBT marcou para o pró-
ximo dia 18, colado ao pro-
grama “The Noite”, a estreia 

da série “Exterminadores do 
Além”, com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Regressiva

Humor

Exterminadores do 
Além

O Amazon Prime Video 
anunciou o início de pro-
dução de uma nova série de 
comédia, “Novela”, estre-
lada por Monica Iozzi, que 
contará a história de Isabel, 
uma promissora roteirista. 
Quando finalmente chega 

sua hora, ela é traída por seu 
mentor, Lauro. Isabel decide 
enfrentá-lo e acaba entrando 
magicamente em sua novela 
como protagonista. Produção 
do Porta dos Fundos, terá 
João Falcão como showrun-
ner e diretor.

·       Filme sobre a história 
do Corinthians, paralisado 
por causa da pandemia, vai 
retomar o seu trabalho de 
pré-produção.

·       Por outra, “Código 
do Armagedom”, do diretor 
Danie l  Fr iesen,  também 
para o cinema, terá Felipe 
Folgosi no elenco. 

·       Pluto TV estreia hoje 
o canal “MasterChef Brasil”, 
com antigas temporadas do 
programa.

·       Núria Saldanha não 
é mais correspondente da 
CNN Brasil em Washing-
ton...

·       ... “Encerro meu con-
trato por questões pessoais 
e profissionais...”, disse a 

repórter numa rede social.

·       Déa Lucia, mãe do 
saudoso  Paulo  Gustavo , 
estará nodo “Criança Espe-
rança”, dia 23...

·       ... Em sua participa-
ção, ela irá prestar uma ho-
menagem ao filho e a todas 
as vítimas da Covid-19...

·       Glenda Kozlowski 
e Elia Junior, após um pe-
ríodo no Japão por causa 
d a  O l i m p í a d a ,  v o l t a m  a 
comandar o “Show do Es-
porte” (Band) no próximo 
domingo.

·       Também no domin-
go, Paolla Oliveira, Tiago 
Abravanel e Sophia Abrahão 
fazem a “Superdança dos 
famosos”.

C´est fini

Bate - Rebate

A atriz Regiane Alves lança 
na próxima sexta-feira, nas 
livrarias de todo o país, “Uma 
Ilha Fora do Mapa”.

Em sua estreia como escrito-

ra, Regiane transforma os dois 
filhos, João e Antonio, em pro-
tagonistas de uma história que 
faz um importante alerta sobre 
a poluição plástica dos oceanos.

“Infelizmente, apesar de não 
estarem no mapa, as tenebro-
sas ilhas de material plástico 
são uma realidade em todos os 
continentes e nós precisamos 
reduzir o uso desse material 

com urgência”, conta Regiane 
Alves.

“Esse livro é um legado para 
os meus filhos João e Antonio. 
São eles que me inspiram a cui-
dar do nosso planeta”, conclui.

Em relação ao novo projeto 
de humor, a Globo informa 
que “o programa foi adiado 
em função da situação da pan-
demia, que impactou nossos 

planejamentos de produção, e a 
grade de 2022 ainda está sendo 
fechada”.

Portanto, nada totalmente 
resolvido ainda.

Lançamento

Alerta

Posição

O jornalismo esportivo 
sempre revelou grandes va-
lores. Tem mais um a cami-
nho: Pedro Martelli, narrador 
muito jovem, 20 e poucos 
anos, criado pelo BandSports 
e considerado fenômeno.

Um começo tão bombado, 
que já foi contratado pela 
Band, para transmissões na 
TV e em uma das emissoras 
de rádio do grupo, Bandei-
rantes ou BandNews. A de-
finir.

Celeiro

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, não 
aquele, mas alguém com uma 
história de mais de 30 anos 

de Globo, é a sua nova con-
tratação para o departamento 
comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Faus-
to Silva, um reforço de peso 
para a sua grade no ano que 
vem, a Band passará a dis-
pensar mais atenção ao seu 

jornalismo.
Alguns movimentos come-

çarão imediatamente. O “Jor-
nal da Band” aparece como 
prioridade.

Entre as mudanças que 
o “Jornal da Band” vai so-
frer ao longo dos próximos 
tempos, inclua-se por aí a 

vestimenta de todos.
Há o desejo de dar um 

salto também na questão dos 
figurinos.

Mercado

No ataque

Detalhe

(crédito Instagram)


